
PENGARUH MODAL KERJA DAN JAM KERJA TERHADAP 

PENDAPATAN PETANI GARAM DI DESA KANDAWARU 

KABUPATEN CIREBON 

 

 

SKRIPSI 

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat 

Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E) 

Pada Jurusan Perbankan Syariah 

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam 

 

 

 

Disusun Oleh: 

KHOERUNNISA 

NIM. 1908203194 

 

KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA 

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) 

SYEKH NURJATI CIREBON 

1444 H/ 2023 M 

  



 

i 
 

ABSTRAK 

 

KHOERUNNISA. NIM: 1908203194, “Pengaruh Modal Kerja dan Jam Kerja 

Terhadap Pendapatan Petani Garam di Desa Kandawaru Kabupaten 

Cirebon”, 2023 

Desa Kandawaru merupakan salah satu sentra pembuatan garam lokal yang 

berada di Kabupaten Cirebon. Lokasi yang berbatasan dengan pesisir laut, cuaca 

yang panas dan kontur tanah yang memadai membuka kesempatan bagi masyarakat 

setempat untuk melakukan pekerjaan sebagai petani garam. Akan tetapi, masih 

terdapat petani garam yang belum mencapai taraf kesejahteraannya disebabkan oleh 

jumlah pendapatan dan produksi garam yang tidak menentu. Selain itu waktu yang 

digunakan petani untuk bekerja sekitar 7 hingga 9 jam dalam setiap harinya untuk 

menggarap lahan. Sehingga dengan tingginya waktu kerja diharapkan dapat 

memaksimalkan jumlah produksi dalam setiap kali panen. Tujuan dalam penelitian 

ini adalah untuk mengetahui pengaruh modal kerja dan jam kerja terhadap 

pendapatan petani garam di Desa Kandawaru Kabupaten Cirebon baik secara 

simultan maupun parsial.  

Metode yang digunakan peneliti adalah metode kuantitatif dengan model 

kausal. Populasi dalam penelitian ini adalah sebanyak 60 responden. Teknik 

pengambilan sampel yang digunakan yaitu teknik non-probability sampling dengan 

metode sampel jenuh dimana jumlah populasi sama dengan sampel, sehingga 

diketahui sampel dalam penelitian ini berjumlah sejumlah 60 responden petani 

garam di Desa Kandawaru Kabupaten Cirebon. Teknik analisis yang digunakan 

dalam penelitian ini adalah analisis regresi logistik multinominal. 

Berdasarkan hasil uji parsial (uji t) variabel modal kerja berpeluang 

memiliki pengaruh terhadap pendapatan petani garam di Desa Kandawaru 

Kabupaten Cirebon. Kemudian hasil uji serentak (uji F) variabel modal kerja dan 

jam kerja bersama-sama berpengaruh terhadap pendapatan petani garam di Desa 

Kandawaru Kabupaten Cirebon. Lalu hasil uji Koefisien Determinasi (R2) 

diperoleh besaran presentase pengaruh variabel modal kerja dan jam kerja sebesar 

0,467 yang berarti bahwa variasi variabel bebas dapat menjelaskan variabel terikat 

sebesar 46,7% sedangkan sisanya 53,3 % dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak 

diteliti dalam penelitian ini. 

Kata Kunci: Modal, Jam Kerja, Pendapatan, Petani  
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ABSTRACT 

 

KHOERUNNISA. NIM: 1908203194, "THE EFFECT OF WORKING CAPITAL 

AND WORKING HOURS ON THE INCOME OF SALT FARMERS IN 

KANDAWARU VILLAGE, CIREBON REGENCY", 2023 

Kandawaru Village is one of the local salt making centers in Cirebon 

Regency. The location bordering the sea coast, hot weather and adequate soil 

contour open up opportunities for local people to do work as salt farmers. However, 

there are still salt farmers who have not reached their level of welfare due to the 

uncertain amount of income and salt production. In addition, the time used by 

farmers to work is about 7 to 9 hours every day to work on the land. So that with 

the high working time, it is expected to maximize the amount of production in each 

harvest. The purpose of this study is to determine the effect of working capital and 

working hours on the income of salt farmers in Kandawaru Village, Cirebon 

Regency both simultaneously and partially.  

The method used by researchers is a quantitative method with a causal 

model. The population in this study was as many as 60 respondents. The sampling 

technique used is a non-probability sampling technique with a saturated sample 

method where the population is the same as the sample, so it is known that the 

sample in this study amounted to 60 respondents of salt farmers in Kandawaru 

Village, Cirebon Regency. The analysis technique used in this study is multinominal 

logistic regression analysis. 

Based on the results of the partial test (t test), the working capital variable 

has the potential to have an influence on the income of salt farmers in Kandawaru 

Village, Cirebon Regency. Then the results of the simultaneous test (F test) of the 

working capital and working hours variables together influence the income of salt 

farmers in Kandawaru Village, Cirebon Regency. Then the results of the Coefficient 

of Determination (R2) test showed that the percentage influence of the working 

capital and working hours variables was 0.467, which means that variations in the 

independent variables could explain the dependent variable by 46.7% while the 

remaining 53.3% was influenced by other variables not examined in this research.  

Keywords: capital, working hours, income, farmer  
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 الملخص

 

تأثير رأس المال العامل وساعات العمل على دخل مزارعي الملح  ، "  NIM: 1908203194خيرونيسا.  

 2023في قرية كانداوارو ، سيريبون ريجنسي" ، 

قرية كاندوارو هي واحدة من مراكز صنع الملح المحلية في سيريبون ريجنسي. يفتح الموقع المتاخم 

لساحل البحر والطقس الحار ومحيط التربة المناسب فرصا للسكان المحليين للقيام بالعمل كمزارعين للملح.  

بسبب المبلغ غير المؤكد للدخل  ومع ذلك ، لا يزال هناك مزارعو الملح الذين لم يصلوا إلى مستوى رفاهيتهم 

ساعات   9إلى    7وإنتاج الملح. بالإضافة إلى ذلك ، فإن الوقت الذي يستخدمه المزارعون للعمل هو حوالي  

كل يوم للعمل في الأرض. لذلك مع ارتفاع وقت العمل ، من المتوقع زيادة كمية الإنتاج في كل حصاد. الغرض  

المال العامل وساعات العمل على دخل مزارعي الملح في قرية كانداوارو من هذه الدراسة هو تحديد تأثير رأس  

 ، سيريبون ريجنسي بشكل متزامن وجزئي. 

الطريقة المستخدمة من قبل الباحثين هي طريقة كمية مع نموذج سببي مقارن. كان عدد السكان في  

مستجيبا. تقنية أخذ العينات المستخدمة هي تقنية أخذ العينات غير الاحتمالية مع    60هذه الدراسة يصل إلى  

لعينة في هذه الدراسة بلغت طريقة عينة مشبعة حيث يكون المجتمع هو نفس العينة ، لذلك من المعروف أن ا 

التحليل المستخدمة في هذه    60 الملح في قرية كانداوارو ، سيريبون ريجنسي. تقنية  مستجيبا من مزارعي 

 الدراسة هي تحليل الانحدار الخطي المتعدد.

(، فإن متغير رأس المال العامل لديه القدرة على التأثير على tبناءً على نتائج اختبار والد )اختبار  

( Fدخل مزارعي الملح في قرية كانداوارو، مقاطعة سيريبون. ومن ثم فإن نتائج الاختبار المتزامن )اختبار  

لمتغيرات رأس المال العامل وساعات العمل معًا تؤثر على دخل مزارعي الملح في قرية كانداوارو، مقاطعة 

( أن نسبة التأثير لمتغيري رأس المال العامل وساعات R2سيريبون. ثم أظهرت نتائج اختبار معامل التحديد )

بلغت   بنسبة 0.467العمل  التابع  المتغير  تفسر  أن  المستقلة يمكن  المتغيرات  في  الاختلافات  أن  يعني  ، مما 

 %. متأثراً بمتغيرات أخرى لم يتناولها البحث. 53.3بقية % بينما كانت النسبة المت 46.7

  الكلمات المفتاحية: رأس المال ، ساعات العمل ، الدخل ، المزارع
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